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安徽已发行1.32亿张
问：2017 年安徽省“我最喜爱的金融 IC 卡”评选

活动启动以来，影响力在持续升温，参与面也在扩

大。请您谈谈金融 IC 卡目前在安徽的发放情况，此

次评选的背景、目的，还有带来哪些社会影响？

答：首先感谢市场星报对活动的关注和支持，金
融 IC 卡目前在安徽总体发展情况较好，现在各商业
银行新增发行的银行卡均为金融 IC 卡，全省金融 IC
卡累计发行已突破1.32亿张，也就相当于每人拥有2
张。截至 2017 年三季度，全省金融 IC 卡消费额达
7852.28亿元，同比提升13.6%，其中电子现金的交易
笔数连续5年全国第一。

这次评比活动主题是支付更便捷，有“芯”更安
全，目的也是为了加大对金融IC卡的宣传力度，吸引
广大群众直接参与进来，提高群众对金融 IC 卡的认
知度和熟悉度，进一步引导群众更换现有的磁条卡，

有效保护自己的财产安全和信息安全。
问：此次评选活动范围，参与的对象主要是？

答：本次活动覆盖全省，各商业银行提供 2 款在
安徽省内较有特色或市场欢迎度较高的金融IC卡产
品，包括信用卡、借记卡、异形卡等，并通过媒体加以
宣传。广大市民可以通过媒体介绍，或根据日常的亲
身体验，对自己喜欢的金融IC卡进行投票。

问：此次宣传通过报纸、新媒体等全媒体互动平

台推出，效果目前还不错，您如何看宣传渠道的创新？

答：金融IC卡使用的群体，目前更偏重于年轻化，
所以我们用年轻人比较喜欢的平台或载体来传播，有
针对性地对持卡人进行金融IC卡知识普及，以后我们
也会根据金融IC卡的发展，组织不同主题、形式多样的
活动来进行宣传。

安全和便捷缺一不可
问：对于大部分的持卡人来讲，目前，金融 IC 卡

的使用场景有哪些？

答：近几年来，在总行的指导下，人民银行合肥中
心支行积极推进金融 IC 卡在公共服务领域的应用，
先后在公共交通、医疗卫生、旅游、校园、日常生活消
费等领域取得突破，丰富广大市民的用卡环境。目
前，全省14市25 县公交、合肥轨道交通、多个城市的
出租车均实现使用金融 IC 卡刷卡乘车；多家医院上
线“银医一卡通”；宏村、黄山景区、西递、龙川、九华山
等景区实现金融 IC 卡刷卡快速过闸机；多个校园发
行“校园一卡通”；多个城市的停车场、菜市场、早餐
车、影院、图书馆等实现金融IC卡的应用。

问：对于很多人来讲，金融IC卡使用越来越便捷

了，那安全性方面呢？

答：没有便捷大家使用不方便，没有安全大家使用
也不安心。互联网上可能会出现意想不到的问题，所
以支付工具应该兼顾安全和便捷。相对于第三方支付
方式来说，使用金融IC卡的“云闪付”等功能，会让持卡
人觉得更加安全。

问：今年五月份的“换芯”政策推行后，持卡人对

金融 IC 卡有没有进一步的认识，发卡机构配合“换

芯”政策采取了哪些措施？

答：随着网络技术的发展，不法分子利用网络技
术犯罪的手段也有所提高，网络诈骗、磁条卡盗刷等
案件时有报道，为更好地提高群众的安全意识，人民
银行合肥中心支行5月份印发《关于加强银行卡用卡
安全 防范磁条卡伪卡欺诈宣传活动的通知》，就是要
引导群众正确认识和了解金融 IC 卡，提高群众支付
风险识别能力，加快全省磁条卡更换芯片卡的进度。

通过多方面的宣传，群众的安全意识、更换芯片
卡的主动性均有了一定的提升，各商业银行也纷纷
出台多项措施保障“换芯”工作的进行，如：换卡免工
本费、换卡不换号等。针对存量的磁条卡使用，各商
业银行通过采用交易安全锁、交易分级管理等多种
手段增强风险防控精细度，并建立基于大数据技术
的风险防控机制，监控可疑的交易，切实保障持卡人
的合法权益。

加快推动移动金融IC卡发展
问：人民银行合肥中心支行在推动辖区移动金融

IC卡方面做了哪些工作？

答：为更好地让广大市民使用金融 IC 卡，人民银
行合肥中心支行按照总行的部署，对 ATM、POS 等
终端进行改造，先后完成电子现金跨行圈存改造、
关闭 ATM 和 POS 渠道金融 IC 卡降级交易，完善终
端非接改造、流程优化、信息注册等工作。截至目
前，安徽辖区约 85 万台 POS 终端已基本完成非接
受理、流程优化改造，为移动金融 IC 卡的使用打造
良好的使用环境。

随着智能手机的普及，人民银行合肥中心支行将
继续引导商业银行利用互联网技术积极创新，推广发
行基于 SD、SIM、云闪付、二维码等多种形态，符合
PBOC标准的移动金融IC卡，进一步丰富市民的支付
体验，大力推进移动支付。

人民银行合肥中心支行副行长傅德汉：

金融IC卡更安全、更便捷

为了加大对金融 IC卡的宣传力度，提高群众对
金融IC卡的认知度和熟悉度，进一步引导群众更换
现有的磁条卡，有效保护自己的财产安全和信息安
全，人民银行合肥中心支行举办了2017年安徽省“我
最喜爱的金融IC卡”评选活动。

活动启动以来，迅速掀起热潮，3天时间，微信投票
页面的网络累计访问人次已超过63万，投票数近10
万。11月22日上午，记者专访了人民银行合肥中心支
行副行长傅德汉，谈及金融IC卡，他认为使用金融IC
卡更安全、更便捷。

▋邵松张境宁杨硕记者樊立慧文/图
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星报讯（记者任金如）昨日，记者从省经
信委获悉，我省已制定2017至2019年加快推
进全省集成电路产业发展的实施方案，正式启
动“皖芯计划”，力争利用3年左右时间使全省
集成电路产业年主营业务收入超过350亿元。

我省将编制年度投资导向计划，建立省
级重点项目库，加强跟踪调度，着力建设一批
带动性强、市场规模大、成长性高、经济效益好
的项目。建立支撑有力的要素保障机制，发挥
省推进集成电路产业发展联席会议等议事机
构作用，及时协调解决项目建设中存在的困难
和问题，确保产业合理布局、科学发展，推进重
点项目建设。按照集成电路项目特点及融资
需求，积极向有关机构推介优质项目，引导相
关产业投资基金、金融机构、社会资本跟投跟
贷，保障重点项目建设资金需求。对接国家和

省重大战略部署和产业布局，积极谋划战略
性、基础性重大项目，争取国家政策支持，推动
国家重大科技专项成果在皖产业化。

鼓励专业服务机构、龙头企业打造集成
电路（半导体）公共服务平台，根据各平台软
硬件设施基础建设情况、服务集成电路企业
的数量和服务效果等，培育一批省级集成电
路重点公共服务平台，并择优推荐申报国家
级示范平台。围绕制造强省建设方案，加大
组织实施力度，利用 3 年左右时间力争全省
集成电路产业年主营业务收入超过 350 亿
元。针对集成电路产业人才密集、技术密集、
资本密集等特点，持续优化区域产业发展环
境，加快集成电路产业集聚区建设。统筹规
划，明确定位，打造建立全省区域协同、良性
互动的集成电路产业格局。

我省“皖芯计划”出炉
3年这个产业将赚回350亿

在安徽阜南县会龙镇皖西北蔬菜交易大市场里，农户在分拣辣椒。安
徽省阜南县会龙镇是闻名全国的“辣椒之乡”，依托“合作社+基地+贫困
户”的扶贫脱贫模式，会龙镇大力发展农业特色产业，常年种植辣椒、茄
子、毛豆等经济作物，种植面积达 7 万多亩，产量 2 亿多公斤，产值 5 亿多
元，形成了年交易额近10多亿元的区域蔬菜交易中心，绿色蔬菜远销国内
60多个大中城市。辣椒产业的发展让群众的生活越来越红火。 ▋新华

合肥供水开户费、增容费将取消

记者从合肥市物价局获悉，该局公示了《关于规范合肥市城市供水行
业服务价格管理的通知》（草拟稿），从即日起至 12 月 5 日，社会各界可以
将意见和建议通过邮件、传真反馈至合肥市物价局商品价格处。根据通
知，合肥将取消城市供水开户费、增容费、管网建设费、按管径定价收费等
开户增容性质收费。同时，已建住宅生活用水“一户一表”改造费用标准
实行政府定价，其费用标准按工程定额标准测算核定。 如果市民有意见
或建议，可以联系电话：0551-63755780，或者传真到0551-63755780，或
者发送电子邮件到shang.jiachu@163.com。 ▋张婷 记者 沈娟娟

合肥两大“水缸”水环境治理工程
即将开工

昨日，记者从合肥市庐阳区市政绿管办
获悉，董铺、大房郢水库水源保护区水环境
治理工程（庐阳区段）即将开工建设，通过实
施污染源控制与治理、水塘整治和水生植物
补植、河道治理等一系列工程措施，进一步
控制保护区内污染物排放，削减入库污染负
荷，确保合肥市饮用水水源地水质安全。

▋吴少平 牛刚 记者 祝亮

我省办税拟实行实名办税
没采集核实身份的，不予办理

我省拟实施实名办税，即税务机关在办税
人员身份明确的情况下，受理纳税人涉税事项
申请。这里的办税人员包括纳税人的法定代表
人（负责人、业主）、财务负责人、办税员、税务代理人
和被授权的其他人员。2017 年 11 月 1 日至
2018年3月31日为过渡期。2018年4月1日起，
办税人员在地税机关办理跨区域涉税事项报验
管理事项的须实行实名办理。 ▋记者任金如

项目 XIANG MU税务 SHUI WU


